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眼下正是感冒高发季
节，鼓楼医院、省人民医院

等一批大医院内人满为患，
而一些社区医院却是另一
番景象，其冷清程度不亚于
现在的气温。去年南京为了
缓解医疗资源分布不均衡
的矛盾，推出“双向转诊”，
把大医院不堪重负的基本

医疗服务通过合同形式转
让一部分给小医院、社区医
院，但以目前情况来看，
“双向转诊”仍实行不畅。

记者昨日获悉，九三学
社南京市委员会向南京市政
协十一届五次会议提交了一

份提案，建议加大对社区医
院的政府投入，让社区医院
“无门槛”进医保定点单位。
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众所周知，在社区医院

看病花费要比大医院少，据
了解，去年前三季度，社区卫
生机构平均人均门诊费
53.09元 ， 人 均 住 院 费

1920.92元，分别是三级医
院的33％和25％，但仍然有
很多市民，哪怕是感冒一类
的小病也喜欢往大医院跑。

九三学社南京市委在
进行调研时发现，有63.8％
的居民有病倾向于到大医
院就诊，仅有 33.5%的居民
倾向于到社区卫生机构就

诊，另有 2.7%的居民选择
到私人诊所就医。

在对居民进一步调查
不去社区服务中心就诊的
原因时，结果显示对社区医
疗机构诊疗技术和设备条
件不信任的占到46.1％。
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为解决大医院人满为

患、社区医院冷冷清清的情
况，去年南京在大医院和
社区医院之间推出 “双向
转诊”，社区医院为大医院
输送疑难重症病人，一些
病人在大医院急性治疗
后，再转回社区医院进行

后期康复治疗，引导市民“小
病和康复在社区，大病进大医

院”。
但九三学社南京市委在

调研中发现，目前南京“双向
转诊”的状况“上转较好，下
转不佳”。一般来说，如果生
了大病去社区医院，社区医院
因为设备、技术有限，不敢延

误病人，直接往大医院转；而
二、三级医院一般不主动往下
转诊。
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为了增强“双向转诊”的

可操作性和有效性，九三学社
南京市委提出诸多建议，建议
对转诊条件、程序、奖惩考核
办法还要进一步加强研究，建
立其健全三级医院和社区医
院双向转诊和对口支援机制，
合理划区，明确职责。

其中，解决“双向转诊”
不畅最根本的是要提高社区
医院的就诊率。目前一些社
区医院不能用医保卡或公费
医疗，所以居民选择大医院，
九三学社南京市委建议，对
社区医院要实行 “无门槛”

进入医保定点或公费医疗定
点单位行列，并相应提高医
药费报销比例，拉大与二、三
级医院之间的差距，居民切
实感受到实惠就会主动往社
区医院跑了。

对社区医院设备购置、人

才培训等方面加大财政补贴
力度，从而解决老百姓对社区
医院不信任的问题，也是提高
社区医院就诊率的途径。
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在房顶上建花园、让爬山
虎把房子变“绿”……南京市
政协常委、省农科院研究员金
之庆来到政协会议报到时，向
南京市政协十一届五次全会
提交提案，建议发展南京立体

绿化，用花草、树木等绿化城
市的屋顶、墙面、阳台、窗台等
一切可以利用的空间，优化城
市环境。
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“立体绿化最大的好处就

是省钱。”金之庆说，南京兴
建了大量的城市绿地广场，在
优化城市环境的同时，也付出
了巨大的经济代价。城市绿地
不仅占地多，成本高，而且随
着城市用地日益紧张，可供建
设的绿地也会越来越少。“立

体绿化不仅可以节约土地，而
且投资少、见效快。”根据测
算，城市绿地广场每平米的建
设费用不少于1万元，而同样
的面积，在屋顶建绿地，其成
本只有广场绿地的十分之一；
在墙面、窗台、阳台等垂直空

间绿化成本则更低，仅为广场
绿地的百分之一。“以此计
算，每建100平米屋顶绿地，
就可以节省90万元，而且不
会像开辟绿地广场那样另占
土地。”

金之庆告诉记者，立体绿

化还有缓解热岛效应、节约电
力资源、净化空气、保护建筑
等功能。临街建筑物栽种攀援
植物后，可使街道尘埃量对照
减少 3-4成。实施立体绿化
后的屋顶、墙面，其夏季温度
可降低5℃左右。“南京大学
的北大楼和太平南路的圣保
罗堂，外墙布满爬山虎等植
物，墙面历经百年而不衰。”
金之庆说，这是立体绿化保护
建筑最鲜活的例子。
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金之庆建议，首先立体绿

化要尽快纳入南京市的总体
规划，城建、环保、农林、园林
等部门也要制定相应的目标
和措施。其次，为了鼓励立体
绿化推行，市政府应制定相关
政策法规，推动并保障立体绿
化发展。比如可以对新建建筑

物或住宅小区制定立体绿化
的量化指标。日本东京就有明
文规定，凡新建建筑物占地面
积超过1000平方米的，屋顶
必须有 20%面积被绿色植物
覆盖，否则要课以罚款。“这
些经验我们可以借鉴。”

此外，为了解决立体绿化
推广中的技术和管理难题，金
之庆建议科研单位可设立专
项基金，开展立体绿化关键技
术研究。同时培养一批专业的
立体绿化管理工作人员，也能
给农村剩余劳动力、下岗工人

等增加就业机会。
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南京市政协十一届五次会议今日开幕，提案数为历年最多———
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DE 3F）今天上午，南京

市政协十一届五次会议正式
开幕，会期 4天。到昨日下
午 4点 45分，有 429位委
员报到。

在大会开始前，提案组共
收到提案125份，为历年来收

到提案最多的一次。
昨天下午 1点 30分，本

次政协会议的出席、列席人员
陆续来到钟山宾馆报到。今年
继续采用“电子报到”系统，
记者在大会报到处看到，不断
有委员来到报到系统前刷卡
报到，电子屏幕上显示的报到

委员的数字不断上升。在报到
的同时，部分委员当场向提案

组提交提案。
市政协委员、民革成员

薛正毅告诉记者，去年召开
政协会议时他提交的关于路
牌等方面的提案，很快得到
了解决，他“非常高兴”。本

次会议他刚刚提交 10份提
案，分别涉及食品安全、公共

交通、国旗悬挂等方面，薛正
毅说，今年是他履行政协委
员职责的最后一年，“我要以
百米冲刺的姿态做好这一年
的工作。”

一位来自企业界的政协

委员说，上午刚好看到报纸报
道汽油降价，他将就此提出提

案，“出租车的一元钱燃油费
也该停收了”。据了解，委员

们现场提交的提案多是关系
民生问题。

据了解，昨天共有429位
委员报到，会议提案组共收到

125份提案。
本次会议还有50多位各界

人士代表应邀参加旁听，会后将
召开旁听人士座谈会。

昨日下午 4点半，南京市
政协召开十一届 20次常委
会议，会议决定增补 9位政
协委员。
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今年3月份，南京将大
力推行“公交优先”战略，

新增 200辆公交车缓解百
姓出行难。“新增公交车是
好事情，但如果公交车违章
的状况不改变，还将可能发
生更多的事故。” 昨日下
午，市政协委员、民盟盟员
吕少明向提交了一份提案，

建议进一步加强对公交车
辆运行和管理。“所有车辆
的监管都应一视同仁。”
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吕少明告诉记者，去年

召开政协全会时他就提交
过有关公交车辆管理的提
案，后来公交部门的领导也

给了答复，“我本以为情况
会好转，但没想到 2006年

一年公交车辆肇事四五
起。”今年，吕少明再次就
此提交提案。

记者从安全监查部门
了解到，2006年 1到 10
月，南京公交车引发的严重
交通事故 50余起，15人在
事故中死亡，比前年上升了

30%。
2006年 10月 30日清

晨，一辆46路公交车驶进
共青团路景明佳园南门总
站，大量等车的乘客涌了上
去，但公交车没有减速停

车，而是直接冲进了人群，
造成1死6伤，当时各家媒
体都做了详细报道。

吕少明说，公交车不按规
定行驶，一般多表现为抢道、

越黄线行驶、不按规定停靠站
等。政府的 “公交优先”工
作，本是要更好服务市民，而
公交车屡屡违章，不符合“公
交优先”政策，因此建议对公
交车辆加强监管。
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“公交部门是有难处。公

交属于半公益性质行业，如果
进行完全企业化运作，公交公
司压力会很大。”吕少明建议
政府对公交行业加大投入，同
时，建议监管部门对部分恶意
违章的公交车加大管理力
度。” GHIJ MN

�O��pS!��O��?

��?�����O

�J���%

GHIJ

KLMNOPQRST,

P'UHVWXYZ[\]

^_0`abcd],Pe

fRghiPWXjj'k

lmknophiP]q

rP' stEuvRwx'

yz{|V}'~��]�

�V���0

'�=(

���%郁先生的建议
非常好。光华门原名正阳
门，正对着明故宫的正南门
午朝门，重建的话，让大家
对明朝时的南京城有一个

直观的了解。而且重建光华
门的可行性非常高，按照现
在的技术水平，要恢复原貌
难度不大，城砖都可以用原
来明朝的城砖。之前有专家
建议在光华门建南京保卫
战遗址公园，我也在这次的

提案中建议政府赶快对此
立项。现在我觉得可以把遗
址公园和光华门复建配套
起来。哪怕因为资金问题不
能同时建设，可以先建遗址
公园，将这块地区保护起
来；第二步，等资金到位后

再复建光华门。我要把这部
分内容补充到我的提案中，
一起反映到会上。
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���%城市建设和老城

保护一直都是矛盾的双方。从
历史文化名城建设出发，当然
希望老城能够完全保留下来，
但从城市建设角度出发，肯定
做不到。我觉得最好的办法是
跳出老城，另外选址建一个新
城，把老城区全部都保留下

来。现在苏州、扬州已经在这
么做了。南京在老城改造中应
将最精华的部分，像夫子庙、
门东等地区保护下来。施工中
如遇到有地下遗址的重点部
位，则要由文物部门先进行勘
探，如果文物比较集中，要保

护下来。这些建议我都会带到
这次会上提出来，让政府更加
重视历史文化名城的保护和
建设，将一些保护措施真正落
实到位。
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���%这个问题我们也
一直在提。现在像大屠杀纪念
馆已经完全免费，南京博物院

也有免费开放时间，但这个面
还不广，主要原因还是文化场
馆的经费问题。我提议借鉴国
外的经验，吸引大企业、大财
团来资助，而不是通过门票收
入来维持场馆的运作。当然希
望政府也能增加这方面的投

入，让更多的文化场馆能够免
费开放。 deIJ fgh
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